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über die Sitzung des Tourismusausschusses der Gemeinde Bad Rothenfelde am Dienstag,
den 24.10.2023, Haus des Gastes, Am Kurpark 12, 49214 Bad Rothenfelde

► Anwesend:

Vorsitzender

Mitglieder

Protokollführer

von der Verwaltung

Gäste

Ratsmitglied zur Info

beigeordnet

Bürgermeister

► Abwesend:
Mitglieder

► Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung: 19:05 Uhr bis 20:25 Uhr
Nichtöffentliche Sitzung: 20:30 Uhr bis 21:03 Uhr

Herr Matthias Beckwermert

Herr Martin Diekamp
Herr Dirk Meyer zu Theenhausen
Frau Manuela Meyer-Schübli
Frau Onat Temme
Herr Armin Trojahn
Herr Andreas Wernemann

Herr Dirk Rauschkolb

Frau Christina Kohlbrecher-Zippel Ab TOP 7

Jens Westerheider Zu TOP 4 Planungsbüro IPW

Herr Franz-Josef Albers

Frau Rosemarie Gätje

Herr Klaus Rehkämper

Frau Silke Gelöz

1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung, der Beschlussfähigkeit; Feststellung der Tagesordnung und
Beschlussfassung über dazu vorliegende Anträge

Protokoll Nr. Z/050/2023
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► Ergebnis der Sitzung:

2 Genehmigung des Protokolls Nr. Z/011/2023 der Sitzung vom
06.06.2023 -öffentlicher Teil-

3 Verwaltungsbericht

3.1 Bäderpfennig

4 Sachstandsbericht Verkehrskonzept; Bearbeitungsstand

5 Behandlung von Anfragen und Anregungen

zu 1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit; Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung
über dazu vorliegende Anträge

Der Ausschussvorsitzende Herr Beckwermert eröffnet die Sitzung des
Ausschusses für Tourismus, Mobilität und Klimaschutz um 19:05 Uhr im Saal des
Haus des Gastes in Bad Rothenfelde.

Er stellt fest, dass alle Mitglieder anwesend sind. Der Fachausschuss ist damit
beschlussfähig.

Weiter stellt er fest, dass die Ladung zur Sitzung des Fachausschusses
ordnungsgemäß erfolgt ist. Der Fachausschuss wurde durch elektronische Einladung
über das Ratsinformationssystem vom 16.10.2023 einberufen. Zeit, Ort und
Tagesordnung der Sitzung wurden am 17.10.2023 durch Aushang im
Bekanntmachungskasten, Frankfurter Straße 3 und im Internet unter
www.badrothenfelde.de bekannt gemacht.

Die Ausschussmitglieder erheben keine Einwendungen gegen die Einladung wegen
Form, Inhalt und Ladungsfrist.

Die Tagesordnung wird wie folgt abgehandelt

zu 2 Genehmigung des Protokolls Nr. Z/011/2023 der Sitzung vom 06.06.2023
-öffentlicher Teil-

Abstimmungsergebnis: 7 Jastimmen 1 Enthaltung

zu 3 Verwaltungsbericht
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zu 3.1 Bäderpfennig

Bürgermeister Rehkämper berichtet aus dem Tourismusausschuss des
niedersächsischen Städte- und Gemeindebundes. Thema war dort auch der
„Bäderpfennig“, der die Kurorte unterstützen und die Wettbewerbsfähigkeit aufrecht
erhalten soll. Aufgrund der derzeitigen Finanzlage des Landes gibt es hier aktuell
keine Bewegung.

zu 4 Sachstandsbericht Verkehrskonzept; Bearbeitungsstand

Herr Westerheider vom Planungsbüro IPW trägt mittels Powerpointpräsentation
zum Thema vor (Die Präsentation steht im Ratsinformationssystem zum Abruf zur
Verfügung). Aktuell befindet sich die Konzepterstellung in der Phase zwischen der
Analyse und dem Beginn der konkreten Planung.

Der Vorsitzende Herr Beckwermert bedankt sich für die ausführliche Präsentation.

Es schließt sich eine Diskussion an.

Ratsfrau Temme bestätigt, dass das subjektive Empfinden des
Verkehrsaufkommens von den Untersuchungen abweicht. Sie begrüßt daher die
vorgenommenen Auswertungen.
Herr Westerheider gibt konkret für das Verkehrsaufkommen an Wochenenden
Beispiele für die Wahrnehmung. So befinden sich dann eine Vielzahl von Besuchern
auf den Gehwegen und sorgen für reichlich Querungsverkehr.

Ratsherr Trojahn fragt, ob es auch Aussagen zum Parkplatzsuchverkehr gibt. Herr
Westerheider verweist hier auf Beobachtungen, Zahlen liegen hingegen nicht vor.

Ratsherr Meyer zu Theenhausen bedauert, dass zum Parken in Wohngebieten und
auf Nebenstraßen keine Zahlen erhoben werden. Er befürchtet, dass auch ein
Parkleitsystem hier keine Abhilfe schaffen kann.

Dr. Eickhorst weist auf die Stoßzeiten an Wochenenden hin und möchte wissen, ob
man nicht auch über Google Heatmaps erwerben kann. Herr Westerheider bestätigt,
dass es Softwaretools gibt, die aber sehr kostenintensiv sind.

Ratsfrau Temme weist auf den hohen Abteil des Busverkehrs hin, und würde einen
zusätzlichen Shuttleverkehr begrüßen. Noch besser wäre es, die Menschen zum
Laufen zu animieren. Zumal man von der Peripherie bis zum Ortskern höchstens 15
Minuten brauche.

Ratsherr Wernemann fragt, ob auch Sperrungen und Einbahnstraßenregelungen in
den Handlungsempfehlungen aufgenommen werden. Herr Westerheider schließt
dies nicht aus.

Der Vorsitzende unterbricht die Sitzung, um anwesenden Bürgerinnen und Bürgern
die Möglichkeit zu geben, Fragen an Herrn Westerheider zu richten.
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Herr Dr. Rüter fragt, ob es rechtlich zulässig sei, dass Radfahrer die Fußwege
benutzen. Herr Westerheider verweist auf die STVO die regelt, dass Kinder bis zum
vollendeten achten Lebensjahr auf dem Gehweg fahren müssen. Bis zum 10.
Lebensjahr dürfen sie ihn benutzen. Eine Aufsichtsperson ab 16 Jahren darf ein Kind
unter acht Jahren auf dem Fußweg begleiten. Auf Gehwegen mit dem Zusatzzeichen
„Radfahrer frei“ darf mit Schrittgeschwindigkeit auf den Gehwegen Fahrrad gefahren
werden.
Weiter fragt Herr Dr. Rüter nach dem Busverkehr von Münster über Dissen nach
Bielefeld und weist auf Hinweisschilder am „Kleinen Berg hin“, die verdreht werden.

Der Vorsitzende bittet um einen Ausblick des weiteren Ablaufs und wann mit dem
Abschluss des Konzeptes gerechnet werden kann.

Herr Westerheider wiederholt, dass man die Analysephase nahezu abgeschlossen
hat und nunmehr beispielsweise über die Verkehrsmengenprognosen eine
Abschätzung der Wirkung von verschiedenen Maßnahmen vornehmen kann.

Bürgermeister Rehkämper geht davon aus, dass ein fertiges Konzept frühestens im
1. Quartal 2024 vorliegen wird.

zu 5 Behandlung von Anfragen und Anregungen

keine

Matthias Beckwermert Klaus Rehkämper Dirk Rauschkolb
Vorsitzender Bürgermeister Protokollführer


